

CHAPTER. I - TERRORISM

1. INTRODUCTION

Why a chapter on terrorism? Some people think the terrorist threat has declined. It has not. In 1979 alone, almost 600 people were killed and almost 900 were injured in international terrorist attacks around the world. Fortunately, Canada and Canadians abroad have not been prime targets in the past but Canadian diplomatic missions have experienced fire-bombings and a hostage-taking. Incidents could involve Canadians directly. Canadians could also become involved when innocent bystanders are caught up in a terrorist incident against a third party. All Canadians can be targets in some high-risk areas abroad. National identities can be confused. A risk exists.

You can reduce that risk. Most security precautions are common sense with little or no cost. Even more elaborate security precautions can be justified on the grounds of improved confidence. Measures which reduce the terrorist threat also provide a bonus. Virtually all terrorist techniques are also used by common criminals. Deter the terrorist and you deter the crook as well.

Practical suggestions follow on what to do to reduce the risk

CHAPITRE I - LE TERRORISME

1. INTRODUCTION

Pourquoi un chapitre sur le terrorisme? Certaines personnes croient que la menace terroriste a diminué. Rien n'est plus faux. En 1979 seulement, aux quatre coins du globe, presque 600 personnes ont été tuées et presque 900 ont été blessées lors d'attaques menées par des organisations terroristes internationales. Heureusement les Canadiens se trouvant à l'étranger n'ont pas été jusqu'alors des cibles très recherchées: des missions diplomatiques canadiennes ont été le théâtre d'attaques à la bombe incendiaires mais nous n'avons eu à déplorer qu'une seule prise d'otages. Cependant, il peut arriver que les Canadiens, sans être visés directement par les terroristes, soient les spectateurs et accidentellement les victimes d'attaques dirigées contre une tierce partie. Dans certaines régions du monde, les risques sont particulièrement élevés: tout canadien peut devenir une cible. Il peut parfois y avoir erreur sur la nationalité. Il existe donc un danger latent.

Or, il est possible de réduire ce danger. La plupart des précautions à prendre relèvent du simple bon sens et ne coûtent rien ou presque. Toutefois, des mesures de sécurité plus serrées sont souvent justifiées, car elles renforcent la confiance. En outre, les mesures visant à contrer le terrorisme offrent en prime un autre avantage: comme la quasi-totalité des méthodes utilisées par les terroristes sont également employées par les criminels, en dissuadant le terroriste, on dissuade, du même coup, le malfaiteur.

La présente brochure offre un certain nombre de conseils pra-